



Mi Universidad

Ensayo

David García Caballero

Parcial 1

Antropología Médica 2

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Marzo del 2024.

La antropología médica es un campo de estudio que se encarga de analizar las complejas interacciones entre la cultura, la sociedad y la salud humana. Este campo multidisciplinario busca comprender cómo los factores culturales, sociales, económicos y políticos influyen en la salud y la enfermedad, así como en las prácticas médicas y las experiencias de enfermedad de las personas en diferentes contextos culturales. Uno de los conceptos fundamentales en la antropología médica es la etnomedicina, que se refiere al estudio de los sistemas de salud y las prácticas médicas en diferentes culturas. La etnomedicina examina cómo se definen y se tratan la salud y la enfermedad en diferentes grupos humanos, así como las creencias, conocimientos y técnicas terapéuticas que se utilizan en cada cultura. Este enfoque nos permite comprender la diversidad de enfoques hacia la salud y la enfermedad en el mundo y apreciar la riqueza y complejidad de los sistemas médicos tradicionales. Además, la antropología médica analiza los sistemas de salud en su contexto cultural y social. Esto incluye la organización y distribución de la atención médica, las relaciones entre proveedores de atención médica y pacientes, así como las creencias y prácticas relacionadas con la salud y la enfermedad en una determinada sociedad. Al estudiar los sistemas de salud, la antropología médica puede identificar cómo se desarrollan y cambian a lo largo del tiempo, así como las inequidades y desafíos que enfrentan diferentes grupos de personas en el acceso a la atención médica. Otro concepto importante en la antropología médica es la medicalización, que se refiere al proceso mediante el cual los problemas humanos se definen y tratan como cuestiones médicas. La medicalización puede tener importantes implicaciones sociales, políticas y económicas, ya que puede influir en la forma en que se distribuyen los recursos médicos, se asignan los fondos para la investigación y se abordan los problemas de salud en una determinada sociedad. Los orígenes de la antropología médica se remontan a las primeras investigaciones etnográficas realizadas por antropólogos como Margaret Mead y Bronislaw Malinowski. Estos investigadores estudiaron las prácticas médicas y las creencias sobre la salud y la enfermedad en diferentes culturas, lo que ayudó a sentar las bases para el desarrollo de la antropología

médica como campo de estudio. Además, la antropología médica examina el papel del mito y el rito en la medicina. Los mitos y rituales pueden desempeñar un papel importante en la forma en que las personas comprenden y manejan la salud y la enfermedad en diferentes culturas. Por ejemplo, los mitos pueden proporcionar explicaciones sobre el origen de la enfermedad, mientras que los rituales pueden estar asociados con prácticas de curación y sanación. Estos elementos culturales pueden influir en las prácticas médicas y en cómo las personas interactúan con los sistemas de salud en su comunidad. En conclusión, la antropología médica es un campo multidisciplinario que se encarga de estudiar las complejas interacciones entre la cultura, la sociedad y la salud humana. Al examinar los conceptos de etnomedicina, sistemas de salud, medicalización y el papel del mito y el rito en la medicina, la antropología médica nos proporciona una comprensión más profunda de la diversidad de enfoques hacia la salud y la enfermedad en el mundo, y nos ayuda a promover una atención médica más culturalmente sensible y centrada en el paciente. También tenemos que dejar en claro lo que es la antropología para el área de la salud la antropología médica que desempeña un papel crucial en nuestra comprensión de la salud y la enfermedad en el contexto cultural y social. Al analizar las complejas interacciones entre la cultura, la sociedad y la salud humana, este campo multidisciplinario arroja luz sobre una variedad de aspectos fundamentales. Uno de los pilares de la antropología médica es la etnomedicina, que nos permite examinar cómo diferentes culturas definen y tratan la salud y la enfermedad. Al estudiar los sistemas de salud y las prácticas médicas en diversas culturas, podemos comprender mejor la diversidad de enfoques hacia la salud y la enfermedad en todo el mundo. Este enfoque nos permite apreciar la riqueza y la complejidad de los sistemas médicos tradicionales, así como reconocer la importancia de la diversidad cultural en la atención médica. Además, la antropología médica analiza los sistemas de salud en su contexto cultural y social. Esto implica examinar cómo se organizan y distribuyen los servicios de salud, así como las relaciones entre proveedores de atención médica y pacientes. Al estudiar los sistemas de salud desde esta perspectiva, podemos identificar cómo se

desarrollan y cambian a lo largo del tiempo, así como abordar las inequidades y desafíos que enfrentan diferentes grupos de personas en el acceso a la atención médica.

Referencias:

- 01.** Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Rev Med Inst Mex Seguro Soc*, 47(3), 233–235. <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>.

- 02.** Nace la Antropología Médica, (S.F), [PDF]

- 03.** Velarde, Ó. (n.d.). Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica Magical and religious beliefs in Medicine in Pre-Hispanic America. <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

- 04.** Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014